

# El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

Según informan que mañana por toda España se propelen noticias alarmantes y falsas con objeto de crear un ambiente de ansiedad e intranquilidad que en último término es altamente perjudicial para los intereses patrios, repudiándose en el extranjero. Es el momento de las «noticias» que o no se confirman o se desmenten desde Madrid.

En circunstancias tan difíciles para los Gobiernos, como son las actuales es necesario seriedad y patriotismo para resolver tranquilamente los graves problemas planteados.

Por eso el pueblo no se debe dejar llevar por los rumores alarmantes que uno tras otro se escuchan, cuando siguen hechos ciertos, hasta no verlos confirmados.

Esto es lo que aconseja la razón y el patriotismo.

Como Nota Oficial de las 2 de la tarde, esta Alcaldía participa a la opinión pública que, según noticias que recibe del señor Gobernador de la provincia, en toda España se guarda el más perfecto orden y completa normalidad.

El Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros, a la hora del despacho ordinario, ha conferenciado con S. M. el Rey comunicándole las impresiones de cada uno de los ministros que componen el actual Gobierno, habiéndole manifestado S. M. el deseo de conferenciar con todos, los señores que componen el Gabinete y los demás pro-hombres políticos, incluso con los constitucionales.

En Barcelona gran número de maestros y educadores han acudido a la Delegación municipal de cultura para solicitar que ejerza la mayor vigilancia posible sobre las exhibiciones de grabados pornográficos que parecen en los quioscos de Barcelona, y que tan perniciosamente influyen en la formación especial de los niños.

En vista de esta solicitud se ha propuesto que las adjudicaciones que se hagan de aquí en adelante para la instalación de nuevos quioscos puedan declararse caducadas por el alcalde, sin derecho a reclamación de ninguna clase, en el caso de comprobarse que se exhiben en ellos publicaciones indecorosas.

El alcalde se ha entrevistado con los directores de los grupos escolares y decano de los maestros nacionales para tratar de este asunto.

Se va de ejemplo.

Los católicos ingleses han obtenido recientemente una gran victoria en materia de enseñanza. Ha sido el caso: Es de todos cosa sabida, cómo nada de apurado al Gobierno inglés con motivo del insoluble y trágico problema que llamamos «del paro forzoso».

Para contribuir a atenuarlo en lo posible, tomó entre otras medidas, la de obligar a todos los niños a permanecer un año más en la escuela; de modo que la edad escolar pasa de los catorce a los quince años. Con ello un crecido número de niñas y niños que al llegar a los catorce años dejan la escuela por el taller, la fábrica o la oficina, tendrán que permanecer un año más en las escuelas de las aulas, y dejar así más probabilidad de colocarse a los muchachos

parados que tiene hoy la nación inglesa.

Dirijamos a un lado el aspecto económico obrero de esta resolución gubernamental, y atergámonos solamente a su aspecto escolar.

Ella supone tener un curso más en las escuelas, y consiguientemente disponer de más local, de más profesores, de nuevo material pedagógico, etc., en otros términos, exige a nuevos gastos. Las escuelas oficiales no han de procurarse lo más mínimo, pues el Estado es buen pagador.

Por lo tanto las escuelas privadas? ¿Las confesionales? ¿Las católicas?... Han puesto el grito en el cielo y se han hecho oír de quines debían ser oídos hasta triunfar gloriosamente.

Se han dirigido al Estado y le han dicho: «Nos obligas a nuevos desembolsos? pues es justo que nos proporciones nuevos recursos. Si ha de aumentarse la edad escolar, aumentese la subvención a las escuelas». El Gobierno laborista que por lo visto no anda muy bien de fondos, se ha negado. Pero las escuelas privadas van arrechando en su campaña: los católicos se han echado a la calle para actuar y trabajar sin descanso en pro de la razón y de la lógica; y la razón y la lógica, a una con la enseñanza confesional, y particularmente con la enseñanza católica están hoy de enhorabuena. Por 33 votos de mayoría el Parlamento votó en favor del aumento de subvención a las escuelas privadas. Un buen grupo de diputados laboristas, porque a fuer de hombres imparciales y justos, han querido ser antes justos y razonables, que partidistas y esclavos del partido.

Pero ¡no! ¡no! ¡no! bien en los pocos días de que dispusieron los católicos para su campaña antes de la votación de la nueva ley, de tal manera se movieron, que de todos los rincones de la nación volaron hacia los diputados de los respectivos partidos, cartas, hechas cada vez más luz sobre el asunto en litigio, hasta rendir los entendimientos y consiguientemente las voluntades de los que debían decidir en la cuestión.

¿Cuándo será que en España tengamos tales representantes en las Cortes, que estén dispuestos aunque sea votando contra su propio partido encaramado en el Poder, a la razón y al derecho, declinan, que asiste evidentemente a la enseñanza privada? ¿Cuándo se exigirá menos de contribución e impuestos a los que enseñan y educan para la Patria y para el orden, y se subvencionarán más a las escuelas donde se estudia y se enseña, en vez de jugar trágicamente a revoluciones, como se hace en otras escuelas para las que «no le duele» al Estado ni conceder cátedras innecesarias, ni reconocer absurdos fueros que no existen?

En Inglaterra, pues, «como en España», pero al revés.

## Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Megez, el coronel de ingenieros de la Armada don Nicolás de Ochoa, teniente coronel de Infantería de Marina, don José Martínez de Galinsoga, alférez de navío don Manuel Vaidemoro, don Vicente Planellas y don Víctor Alvarez, capitán de fragata don Hermenegildo Franco,

comandante del destructor «Alcalá Galiano», comandante de Infantería de Marina don Nicolás Llobregat, capitán del mismo cuerpo don Esteban Doderoy comisario de primera don Julián Pellos.

—Se dispone que mañana a las once, el alférez de navío don Manuel Vaidemoro, entregue la Habilitación del remolcador «Ciclope» al oficial de igual empleo don Juan J. Sanja.

Del Diario Oficial

Concede dos meses de licencia por enfermo al capitán de fragata don Alejandro Molins Carrera.

—Dispone que el alférez de navío don Elias Vazquez Reyes, pase destinado al remolcador «Ciclope».

—Nombra jefe de la estación radiotelegráfica del destructor «Lepanto» al alférez de navío don Luis Espinosa.

—Dispone cause baja en la situación de activo y alta en la reserva, el capitán de fragata don Alfredo Fernández Valero.

—Concede Cruz de primera clase de la Orden del Mérito Naval al teniente de navío don Pablo Suances, como premio a su comportamiento cooperando eficazmente en el salvamento del submarino «B 1».

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Velez Rubio nuestro compañero en la prensa, don José Martínez de Galinsoga.

—A Barcelona ha marchado el comisario de la Armada, don Julián Pellos.

—A Madrid, el coronel de Ingenieros de la Armada don Nicolás de Ochoa.

LETRAS DE LUTO

En Tarragona donde residía ha fallecido la distinguida señora doña Dolores de Durán de Querol. Descanse en paz.

Nuestro más sentido pésame a su distinguida familia, y muy en particular a su hijo el teniente auditor de la Armada don Fernando de Querol e hija política doña Amalia Lombardero.

—Esta mañana conforada con los auxilios espirituales falleció en el Hospital de Marina, a donde fué trasladada para ser sometida a una operación que le dio que se efectuó ayer la distinguida esposa de nuestro querido amigo el médico de la Armada don Mariano Pérez Peláez.

La finada era dama muy virtuosa que gozaba de gran estimación entre sus numerosas amistades, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Descanse en paz su alma y reciba su afligido esposo y demás familia nuestra condolencia a su pesar.

## Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy «La puerta cerrada» por Rod Larroque y Betty Brompson y «Tanto monta» (cómic).

La fotografía de más gusto y donde le dejan un recuerdo grato. Visítela para convencerse

MAYOR 18



¡Atchís! ¡Atchís!  
Ya ha cogido Vd. un resfriado. Cúreselo con  
Tabletas de  
**ASPIRINA**  
No afectan al corazón.  
BAYER

Legítimas sólo en el embalaje original „Bayer“.

## Después de las elecciones EXPECTACION POLITICA

Dos notas sobre la situación

Aoche después de cerrar nuestra edición recibimos las siguientes noticias telefónicas:

Madrid.—Alcalá Zamora ha facilitado a la Prensa una Nota, firmándola en unión de Miguel Mauru, Fernando de los Ríos, Leizaola y los demás que firmaron el Manifiesto revolucionario de diciembre.

Dice que después de los resultados de las elecciones del domingo, donde se ha expuesto la voluntad popular, el quien debe aceptarla no la aceptan ellos están dispuestos a instaurar la república.

—El ex presidente del Congreso, don Melquíades Álvarez, ha dado otra Nota en la que dice lo siguiente:

La fórmula de Cortes constituyentes no es ya una solución.

El país ha dicho lo que tenía que decir, pero con otra fórmula distinta a la que nosotros preconizásemos.

Termina diciendo las frases del general Esparter: «Cumplase la voluntad nacional».

## Pánico en la Bolsa

Madrid.—En la Bolsa se ha manifestado verdadero pánico, que ha tenido fatales resultados para los fondos y valores públicos.

La peseta ha sufrido un fuerte descalabro, perdiendo todo lo que había ganado en los días anteriores.

(Conferencia de madrugada)

## Después del Consejo de ministros de anoche

Madrid.—De madrugada ante, la intranquilidad y el revuelo producido por los rumores de todas clases que vienen circulando, los periodistas visitaron nuevamente al Presidente del Consejo y a los ministros.

Todos se mostraron reservadísimo aunque no negaron la gravedad del Consejo que habían celebrado y el propósito de plantear la crisis total, para dar facilidades al Rey con objeto de que pueda formarse un Gobierno nacional de carácter democrático.

Bugallal y Clervo manifestaron enérgicamente que sería una deserción y una cobardía abandonar al Rey y dejarlo solo en estos momentos.

Antonces se acordó que el Presidente acudiera esta mañana a Palacio para exponer al Monarca la opinión de cada uno de los ministros.

El Rey consultará con diversas personalidades y resolverá lo que crea más conveniente.

Desmintiendo la abdicación

El subsecretario de Gobernación, señor Martí, desmintió rotundamente el rumor referente a la abdicación del Rey.

Los periodistas le hicieron saber que algunos guardias se congratiban con los alborotadores.

El subsecretario manifestó que el Gobierno y la fuerza pública cumplirán con su deber.

## Banderas rojas

De madrugada continuaron las algaradas en los sitios céntricos.

A la salida de los teatros, grupos con banderas rojas obligaban a los transeúntes a descubrirse.

En los cafés y bares se hablaba de tomar la Marsella y dar gritos subversivos.

A la Puerta del Sol llegó un automóvil ocupado por varios jóvenes, que llevaban una gran bandera roja.

Los jóvenes se apearon y al enfrentarse con el teniente de Seguridad que mandaba las fuerzas, el oficial les dijo que hicieran lo que quisieran, porque ellos también son pueblo.

## Manifestación.—Retirada de fuerzas

Como consecuencia de los rumores que circulaban se formó a última hora, en la Puerta del Sol, una manifestación numerosa.

Los manifestantes llevaban un gran cartel, con el retrato del Rey entre dos guardias civiles.

Daban toda clase de gritos y abrazaban a los guardias de Seguridad.

No se sabe por quién, se ordenó la retirada de las fuerzas, y los manifestantes se dirigieron por las calles que conducen a la plaza de Oriente, sin encontrar obstáculos en su camino.

## Reacción de la fuerza pública

Después empezó a operarse la reacción contra tanto alboroto y desorden.

Un grupo, que se dirigía a la casa de Alcalá Zamora, se enfrentó con fuerzas de la Guardia Civil, que le intimó a que se disolviera.

Como desoyeran la intimación y hasta intentaron agredirlos, los guardias civiles, después de los toques reglamentarios hicieron una descarga cerrada, de la que resultaron dos heridos.

En la plaza de la Cibeles, la Benemérita dio vío también a los revoltosos.

Contenidos de éstos se dirigieron